

# SÓLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER  
SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL  
Franqueo concertado  
Biblioteca Provincial  
PALMA

Franqueo concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17 - SÓLLER (Balears)

COLABORACION

ESTAMPAS BIBLICAS DEL CORAZON DE CRISTO

## La higuera infructuosa

Huerta cuidada; cuadros de hortalizas y cereales. Tablero de ajedrez en que la providencia divina mueve los peones y figuras de fecundidad del año palestino. Bardales de combroneras, espinos, englantinas y sicomoros la ciñen y la defienden. Noria cansina de porosos alcauces vierte el agua, honda, opalina y fecundante. Caminos, veredas bordeadas de lirios y anémonas...; y en el centro, en la conjunción de los cuatro caminos, dirigidos a los puntos cardinales, la torre y el lagar.

Frente a la puerta abierta al incendio solar, a la fresca del patio interior despliega la pompa de sus sayas huecas de satén verde-azul la higuera. En sus ramas cantan, en primavera los ruiseñores y en el estío juguetean los pardales.

La higuera, pomposa, mira con desprecio los ciruelos, que se cuajan primero en flor y derrochan luego las mieles de sus jugos por las grietas, que muestran la amarilla entraña de sus frutos. Mira desdeñosa por sobre su hombro, desnudo, en su traje de fiesta, los camuesos de dulce fruto que agotan sus entrañas de madre, en la exuberancia de su fecundidad, mientras que con la cola verdeante de su traje primaveral barre, con majestad de dueña y señora, las humildes margaritas escondidas en los ribazos de las acequias fecundantes.

Las flores reciben, humillando su corola, la caricia hiriente; los ciruelos y camuesos desprenden la flor para formarle alcatifa y prestan su dulzor a las abejas, que fabrican sus panales a su sombra y le susurran, bajo, una canción para adormecerla en la siesta, brillante de sol y azulada de sombra y fresca de agua de noria; prestan su pulpa a los pájaros, que anidan en sus ramas y le cantan a la luz de la luna, trovas de amor...

Se refocila la higuera en la plena lozanía de sus pámpanos y de su orgullo. Pámpanos, brazos levantados al azul, en la plena euforia de su hermosura conocida y contemplada en el espejo del estanque, que le asegura cada día al amanecer, con voz de nenúfar: Eres hermosa. Mas... los trigos en granazón y las avenas tímidas, de lánguidos cuellos de virgen púdica, con voz de brisa, repiten suavemente: Eres estéril.

Y el Señor vino a la viña, y secas las fauces y deslumbrados los ojos por el ardor del sol buscó la fresca a la sombra de la higuera y lenitivo a su sed en el dulzor de sus frutos... Ojeó entre las hojas, abiertas como manos prontas al aplauso... y no dió con el fruto, con que refrescar sus fauces reseca... Airado llamó al viñador y dijo: «Tres años seguidos vengo buscando frutos en esta higuera y no los hallo; córtala; ¿para qué ocupar terreno en balde?»

Cerró la higuera las palmas de sus pámpanos en su vano orgullo... y sintió en sus entrañas estériles el sordo roer de la carcoma de su infecundidad... y pensó: Los nenúfares, con voz de halago, a la primera luz del alba me decían, mentirosos, que era hermosa; con su voz de hueco timbal apagaban la verdad de los trigales que me echaban en cara mi esterilidad. Me he vestido tres primaveras los bordados volantes de un traje de fiesta, pero... han ceñido unos pechos infecundos y unas ramas, manos vacías de las sortijas de sus frutos; manos que no han apretado las blandas de los hijos, de los frutos enmelados, que apagan la sed y regalan con su almibar el paladar del Señor; han señalado con sus dedos agarrrotados al cielo en un reto blasfemo. Pero el viñador, compasivo, el que ha

escardado la tierra y podado el árbol, siente en su corazón el filo del hacha destructora y responde: «Señor, un año más y cavaré alrededor y la abonaré, por si da fruto; cuando no, la harás cortar».

Tú, Señor, también eres viñador de una viña amorosamente plantada y cercada por tu Padre. Las escardas, las binadas y las sementeras y los rastros se suceden amorosamente. Y los recuadros de tu viña dan fruto ya de uno, ya como cien, ya como mil. En el centro, junto a la torre, los cangilones de los sacramentos vierten el agua viva de la gracia, que brota de la fuente escondida en el pozo sin fondo de tu Corazón abierto, y las acequias madres, de los obispos, las vierten en las secundarias, de tus sacerdotes, para que la viña de tu Padre sea huerta y vergel y placer para tus ojos. En la conjunción de los caminos de los cuatro puntos cardinales, del que mira al Oriente lejano, del que mira al civilizado y bárbaro Occidente, del que mira a la helada y sangrienta Tundra del Norte y del que conduce a los calmos mares, que alumbran los siete luceros de la cruz del Sur; se levanta la torre de tu Iglesia, con las cuatro puertas abiertas al campo dorado de mieses en granazón; con las cuatro puertas abiertas para las cuatro razas de humanos.

Y junto a los arcos de los portales, para dar frescor al Padre de Familias y Señor de la viña, plantaste las higueras de las almas, abonadas, podadas y cuidadas por tí cada día con nuevas escardas y con cariño creciente.

Llega el día de la visitación y el Padre busca entre la pompa de vana hojarasca un fruto de bendición, una fecundidad hecha obra de virtud, y busca... y no halla. Levanta, ya, la mano aiada, empuñando la segur de la muerte...; mas, Tú, divino viñador, muestras tus manos atarazadas y tus pies heridos y taladrados por los clavos de tu supremo trajinar y de tu divino laboreo; la llaga de tu costado, abierta por el barro del amor, al buscar la vena clara y caudalosa de la fuente de gracia, de perdón y santidad; y... dices amoroso: «Padre y Señor, un año más y cavaré alrededor», con el azadón de las inspiraciones y la reja del dolor, «y la abonaré» con las gracias manantes de los siete raudales de los sacramentos y de vuestra divina palabra, «por si da fruto; cuando no», ya entonces la misericordia dará paso a la justicia, «la harás cortar»...

Y el Padre, benevolente, deja la segur y pone su mano en la tuya de hijo, y sus labios en tu frente bordeada por cintillo de rubies, flores brillantes, que en tu cuerpo resucitado dejaron las espinas, agujones de los marinos juncos de nuestro mal pensar; y... nos entrega, estériles, a Ti, para que un año más de incesante laboreo haga brotar e hincharse en las ramas secas de nuestras almas el fruto moreno de dolor, y dulce de virtud, para regalar al Padre de misericordia.

Corazón de Cristo, laborea nuestros corazones, nuestras almas; arranca con la escarda las malas hierbas; abate los pámpanos de la vana honra; poda las estériles ramas de las obras impuras de intención; riégalas con el manantío de tus gracias; abónalas con la sangre nacida de tus llagas, de las gracias nacidas de las siete puertas abiertas en tu cuerpo místico; fuerza el cultivo, haz lo intensivo con los azadonazos del dolor, sentido en carne viva, para que al llegar la nueva e inmarcesible primavera broten de las secas y estériles ramas de la higuera,

I CONGRESO SINDICAL AGRO-PECUARIO DE BALEARES

## FRUTALES

PONENCIA

El clima y naturaleza del suelo de las Baleares, favorables a un inmenso número de especies arbóreas, dan lugar a que en estas islas viva y fructifique abundante variedad de árboles frutales, ya sean especies indígenas o de importación remota, ya sean especies importadas en nuestros días. Por ello será muy larga y difícil tarea la total enumeración de las especies que producen fruto comestible en nuestra tierra, con expresión de sus variedades respectivas. Nos limitaremos a enumerar algunos de estos frutales, haciendo hincapié en aquellos cuyo cultivo mayor riqueza produce o debería producir.

A aquellos que son estudiados en otras ponencias de este mismo Congreso, dedicaremos una atención mínima.

Entre los cultivos practicados con vistas a la venta del fruto en gran escala tenemos en primer lugar el del naranjo y del limonero, del manzano, del peral, del albaricoquero, de la higuera; y luego el del ciruelo, del melocotonero, del níspero del Japón, del cerezo y del kaki, ya menos abundantes. Como cultivos de menor escala mencionaremos el del membrillero, del acerolo, del níspero, del granado y de especies exóticas, como el chirimoyo americano de reciente importación.

Entre las especies de fruto seco señalaremos el almendro y el nogal. Otros frutales de menor producción -constreñida al consumo familiar del cultivador- son el serbal, el azufaifo y muchos más que escapan a la somera enumeración que nos ocupa, algunos de los cuales no son objeto de un cultivo propiamente dicho, sino más bien del aprovechamiento de su fruto, de más o menos espontánea producción.

### NARANJOS Y LIMONEROS

Se cultivan desde la época de dominación árabe en los valles y hondonadas de nuestra sierra, principalmente en los términos de Sóller, Fornalutx, Valldemosa y Esporlas. Modernamente se han hecho importantes plantaciones de naranjos en el llano de Malorca.

Las variedades antiguas son: La llamada «de Sóller», la «Capuchina» la de hoja menuda y la mandarina. Las de reciente importación son: la *Washington navel*, la *Thomson navel*, *Cadena sin hueso Visiedo*, etc.

El limonero se cultiva en plantaciones contiguas a las del naranjo, pero en cantidad mucho menor. Ambos requieren terrenos calcáreos arcillosos, de fondo suficiente, en cotas que no excedan de los 300 m. sobre el nivel del mar y lugares al abrigo de los vientos del Norte a fin de que la temperatura media sea de unos 16.º C y la mínima no baje de 0.º

Su cultivo requiere dos o tres labores anuales y los riegos convenientes. La fórmula clásica de abono para naranjos y limoneros es la siguiente, que se administra de Marzo a Junio, a razón de 3 o 4 kgs. por árbol de normal desarrollo:

Superfosfato de cal al 14.	45 Kgs.
Su feto amónico	30 "
Cloruro o sulfato potásico.	25 "
	100 "

tantos años infructuosa, de nuestras almas, los frutos que Tú Corazón de Cristo, presentes a la mesa del festín que nunca acaba.

Corazón de Cristo, viñador de nuestras almas, ten misericordia de nuestra gran miseria.

D. C

2.ª semana de Junio de 1943.

### MANZANOS Y PERALES

Las variedades de manzanos cultivadas -en zonas generalmente más frías que la del naranjo- son las llamadas *De la rosa*, *Marinera*, *de Cabell d'àngel*, *Boia*, etc., que se recolectan en verano y las *Bauzana*, *Rave*, *del Ciri*, etc. en invierno.

Las variedades de perales más generalmente cultivadas son: *de Formiga*, *de San Juan* y *de la Reina*, que maduran en primavera; *de la Nau* y *d'Aigo*, *Colo rada*, *Tendral de Valencia* que se cosechan a principio del verano; *perameny*, *de Aragón* y otras importadas que se cosechan en otoño.

Ambas requieren terrenos frescales, de naturaleza arcillosa calcárea, y un cultivo y abono semejantes a los del naranjo, debiendo diferenciarse principalmente en la poda y en el tratamiento de sus plagas respectivas.

### ALBARICOQUEROS

Los albaricoqueros son frutales de secano, cuyo cultivo en algunos términos del llano de Mallorca (Porreras, Binisalem y limitrofes) rivaliza con el del almendro y el de la higuera. Son variedades muy extendidas la *Taronjal*, *Domàs blanc*, y *Lluent*, existiendo otras de menor difusión, como la de *Pinyol dots*, de nuez comestible.

El albaricoquero se encuentra también en huertos y regadío de la parte montuosa de las islas, pero en cantidad mucho menor.

Buena parte del fruto se consume en estado fresco, durante la cosecha. Otra parte se abre y manipula para su conservación, en instalaciones más o menos primitivas, ya sea envasando la pulpa o bien sometiendo a desecación bajo los rayos directos del sol estival.

### CIRUELOS

Sus variedades indígenas son: *de Frare*, *Reina Claudia*, *de Luch* y *Negra*, estas dos últimas son silvestres y sirven principalmente de patrón para formar los árboles de distinta variedad mediante el injerto. Las mencionadas se cosechan en Julio; las variedades exóticas, que maduran después de éstas, son: *Japan*, *Golden Japan*, *Burbank*, *Ogden*, *Kesley*, etc.

Se pueden cultivar en terrenos de poco fondo; los pies silvestres de variedad indígena crecen en las cañadas sin cultivo alguno especial.

### MELOCOTONEROS

Existe el melocotonero indígena, cuyo fruto muy dulce y de notable perfume madura a principio de otoño, y un gran número de variedades importadas que maduran en primavera, evitando los estragos que en el indígena produce la mosca mediterránea.

Recientemente se han conseguido hibridaciones que acusan las cualidades del melocotón indígena tardío en frutos de maduración temprana, variedad que promete ser de gran porvenir.

Su cultivo es análogo al de los demás frutales.

### KAKI

Es árbol de importación reciente, que en el Japón -país de origen- lleva idéntico nombre. Su jugoso fruto alcanza plena madurez en otoño y es abundante, pero de difícil conservación. El cultivo de este frutal no ha alcanzado gran extensión en la provincia, debido sin duda al poco tiempo que lleva entre nosotros.

### CEREZOS

Abundan, relativamente, en las variedades llamadas *Camosa*, *de gra*, *de sarró*,



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

# D.<sup>a</sup> Margarita Vicens Castañer

en el tercer aniversario de su fallecimiento, ocurrido en esta ciudad el día 14 de Junio de 1940

A LA EDAD DE 61 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

(E. P. D.)

Sus afligidos: esposo, D. Juan Magraner Oliver; hijas: Srta. Florentina y D.<sup>a</sup> Margarita; hijos políticos: D.<sup>a</sup> Antonia Castañer Delteil y D. Sebastián Puig Morell; nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes), participan a sus amistades que el próximo martes, día 15, a las nueve, en la iglesia parroquial se celebrará un Oficio aniversario en sufragio del alma de la finada. Suplícanles su asistencia o que de otro modo la tengan presente en sus oraciones, lo que les agradecerán profundamente.

## CRONICA LOCAL

### Nueva industria local

#### Para la fabricación de aglomerados de orujo

Hemos tenido ocasión de visitar la nueva industria que desde hace unas semanas ha empezado a funcionar en esta ciudad, en la calle de Cetre n.º 25, donde estuvo instalada últimamente la Escuela de Trabajo, para la utilización de las grandes cantidades de orujo que producen nuestras almazaras una vez desprovisto de los residuos de aceite que contiene. Gratamente sorprendidos por esta excelente iniciativa, que al par que valora considerablemente un subproducto de nuestros olivares viene a disminuir el problema de la escasez de combustibles, deseamos informar a nuestros lectores de su instalación y funcionamiento, en la seguridad de que habrán de alegrarse de conocerla, por los beneficios que habrá de proporcionar a la economía sollerense.

Acompañados por su dueño, nuestro amigo D. Valentín Puig Rullán, hemos recorrido las diversas dependencias en que se ha montado esta industria para la obtención de aglomerados de orujo y hemos seguido el proceso de fabricación, obtenida por un procedimiento original, desde que entra aquél en la fábrica hasta que, debi-

etc. Por madurar en primavera y ser de cutis muy fino la cereza suele ser la primera fruta atacada por la mosca mediterránea.

El cerezo no es objeto de un cultivo especial, creciendo en linderos y márgenes, como el serbal, el membrillero, el granado, el azufaifo, el nogal, etc.

#### NISPERO DEL JAPON

Su importación en Mallorca data de unos cien años, época en que se dieron a conocer en Sóller. Su cosecha es primavera y el fruto de muy corta duración. El árbol alcanza un gran desarrollo y no requiere cultivo propiamente dicho.

#### NISPEROS Y ACEROLOS

Ambos se producen generalmente por injerto sobre patrón del espino blanco, que crece espontáneo en nuestros montes. Su fruto, que madura en otoño, no tiene gran valor comercial pero es muy apreciado por sus gustadores.

M. ARBONA OLIVER

(Concluirá.)

damente pulverizado y mezclado con una proporción de polvo de lignito, se convierte en estos aglomerados aptos para su combustión en hogares de fábricas, cocinas, estufas, etc. en sustitución de otros combustibles.

En una vasta dependencia ha sido instalado un molino para triturar y pulverizar el orujo, el cual, una vez convertido en polvo, es manipulado convenientemente y después de una serie de operaciones es introducido en unos batidores rotatorios hasta que se aglomera en unas bolas de cuatro a cinco centímetros de diámetro, que, una vez endurizadas, quedan en disposición de ser utilizadas.

La capacidad de producción de esta fábrica es de cinco toneladas diarias, las cuales hallan fácil colocación en esta misma ciudad. Diversas fábricas de Sóller han probado este nuevo combustible y ante la fuerza calorífica que proporciona la han adoptado para su consumo. Además de su utilización como fuerza motriz tiene otras utilidades para calefacción, cocinas, estufas, etc., y actualmente se efectúan otros experimentos para adaptarlo como combustible para gasógenos de gas pobre.

Mucho nos place poder informar a nuestros lectores acerca de esta nueva industria sollerense, nuevo exponente de la actividad de nuestros paisanos, que con ella vienen a llenar una necesidad muy sentida en las presentes circunstancias, mientras crean nuevas fuentes de trabajo y de riqueza. A su fundador, D. Valentín Puig, y a sus colaboradores felicitamos por su iniciativa y les deseamos toda suerte de prosperidades en su explotación.

### La venta de la naranja en nuestro mercado

Toca a su fin la cosecha de naranjas de este año. En muchos huertos hace ya algún tiempo que agotaron las existencias de fruto tardío, que venían guardando, y en los pocos que han podido prolongarlas hasta ahora resulta difícilísimo reunir ya alguna carga para su venta en nuestra plaza de abastos o para llevarlas al mercado de la capital.

Para atender las necesidades del consumo ha sido traído un buen pico de naranja valenciana, que ha sido guardada en cámaras frigoríficas y se va vendiendo a medida de la demanda.

Los precios que rigen en plaza para este fruto es a razón de 1'70 ptas. el kilo la naranja valenciana y a 3'00 ptas. la del país.

### Desgracia en la Estación Naval

#### Resultó muerto un marinero

El lunes de esta semana falleció en la Clínica Naval de Urgencia de Palma, a donde había sido trasladado en una ambulancia, el marinero de 2.<sup>a</sup> Aurelio Pacheco Barcala, de la dotación de la Estación Naval de nuestro Puerto.

Según parece, en la tarde del domingo el malogrado muchacho en compañía de un amigo suyo fué de paseo por el interior del recinto de la Estación Naval, visitando unas obras que allí se realizan. Al asomarse a un pozo abierto en la roca viva, de una profundidad de unos quince metros, tuvo la desgracia de resbalar cayendo al fondo, produciéndose extensas lesiones que habían de causarle la muerte.

Auxiliado en seguida por sus compañeros, fué ordenado su traslado urgente a la Clínica de Palma, en donde falleció a las pocas horas de su llegada, habiendo sido inútiles los auxilios de la ciencia ante la gravedad de las heridas que se había producido en su caída.

Lamentamos vivamente esta desgracia que ha costado la vida a este marino, a cuya familia hacemos llegar la expresión de nuestra condolencia.

### NEVERAS «FRISAN»

#### Auto Electricidad S. A.—Palma

#### Reparto de comestibles

En la presente semana y en las tiendas de comestibles de esta ciudad se han efectuado los siguientes repartos:

**Patatas.**—Dos kgs. por persona inscrita en cartilla de tercera categoría y un kg. por persona inscrita en cartilla de 1.<sup>a</sup> o 2.<sup>a</sup> Categoría, mediante el cupón n.º 1 de la hoja de «Patatas», al precio de 0'90 ptas. el kilo.

**Arroz.**—250 gramos por persona, al precio de 3 ptas. el kilo, mediante el cupón n.º 3 de la hoja de «Arroz».

En las tiendas de costumbre se facilitan a los tenedores de las cartillas infantiles B., C. y D los artículos que por su serie les corresponden, a saber:

Arroz 1'200 kgs. y patatas 2'250 kgs.  
Los precios por kilogramo de dichos artículos serán de tres pesetas el arroz y 0'90 pesetas las patatas.

### La Junta General del «Crédito Balear»

Esta sociedad bancaria celebró su reglamentaria Junta General de señores accionistas el día 6 del próximo pasado mes, y en ella se dió lectura a la Memoria explicativa de la actuación del Consejo de Administración durante el ejercicio de 1942, que es el 83.º de la referida entidad, y al Balance de la situación económica de ésta al finalizar dicho año.

Hemos sido obsequiados con un ejemplar del opúsculo que contiene ambos documentos y agradecemos sinceramente al mentado Consejo administrativo su fina atención.

Por ser sumamente interesante la susodicha explicación sentimos vernos privados, por falta de espacio, de reproducirla íntegramente. Diremos sí, que la aprobó la Junta General, lo mismo que al Balance y a la actuación del Consejo de Administración y de la Comisión Ejecutiva del Banco, y que tomó, además, los siguientes acuerdos:

Passar a cuenta nueva ptas. 61 702'80, remanente del beneficio líquido del ejercicio de 1942 después de deducida la suma de ptas 356 250, importe de las cantidades pendientes hasta el 31 de diciembre de 1942 que deben aplicarse, según dispone el artículo 34 de los Estatutos, al pago del dividendo del 6 % acumulativo del Capital Preferente.

Ratificar el nombramiento de Consejeros de este Banco, a saber: de D. Luis Figueras-Dotti Valls designado por el Banco Hispano Colonial para cubrir la vacante producida por la dimisión de D. Darío Rumeu Freixa, Barón de Viver y de D. Jaime Colom Casasnovas, designado por la Asociación de Acreedores para cubrir la vacante producida por la dimisión de D. Jaime Scarxell. Y nombrar definitivamente a D. Félix Pons Marqués admitido provisionalmente por el Consejo en representación de los antiguos accionistas.

Hacer constar en acta el sentimiento de la Junta General por el fallecimiento del Consejero D. José Bauzá Llull, miembro de la Comisión Ejecutiva.

Según dicho Balance, importa el activo de esta sociedad 229 709 285'74 ptas., y el pasivo 229 291 332'89 ptas., siendo por lo tanto el beneficio resultante en el indicado ejercicio, con la adición de un remanente de ejercicios anteriores, de 417.952'85 ptas.,

venida de una atracción infantil

teatro de polichinelas en la Plaza

En la plaza de Calvo Sotelo, frente a la mansión de la señora viuda de Magraner, ha quedado instalada una caseta de feria de vastas proporciones en la que se proyectan celebrar funciones de polichinelas, el espectáculo que tantos devotos gusta entre los niños de todas las latitudes. Esta caseta viene recorriendo los pueblos de la isla, en los cuales ha celebrado numerosas representaciones, y según noticias se piensa permanecer unos quince días en esta localidad.

Las entregas de pequeñas partidas de aceite

Nuevo plazo para efectuarlas

Quedando aún pendientes de entrega diversas partidas de aceite de cantidad inferior a treinta kilogramos, para lo cual los interesados recibieron en su día el oportuno aviso directo de la Alcaldía, estos han sido avisados de que antes del día 15 del corriente deben proceder a la entrega de la cantidad de aceite correspondiente al recibo designado al efecto, y, pasado dicho plazo, se procederá contra los que opongan resistencia a lo dispuesto.

El pago de los arbitrios municipales

El Alcalde accidental del Ayuntamiento de nuestra ciudad, D. Nicolás, Arbona ha publicado un bando poniendo en conocimiento del vecindario que siendo muchos los vecinos que no han satisfecho aún los arbitrios municipales correspondientes al actual ejercicio de 1943, impuestos sobre la toma de agua sobrante de las fuentes públicas; sobre los pozos negros, alcantarillas, aguas al torrente, aguas a los corrales, tejados sin canal, tubos de bajada, balcones, invernaderos, ventanas, puertas persianas, toldos y cortinas, escarpatas, mostradores, coches de lujo y de alquiler, carretones de lujo y ordinarios, carros de cuatro ruedas y mayores y menores de al guarda de rútolos en el Cementerio; así como el arbitrio impuesto sobre el equino, correspondiente al primer trimestre del corriente año, y siendo obligación de todos el contribuir puntualmente a las cargas que pesan sobre el Municipio para la buena marcha de la administración municipal, le recordaba una vez más esta obligación, recomendando a todos los que sean deudores de alguno de dichos arbitrios se apresuren a satisfacerlos en la administración correspondiente antes del día 30 del presente mes, quedando prorrogado hasta dicho día el plazo voluntario para la cobranza de los mismos.

Los contribuyentes que dejen transcurrir el improrrogable plazo voluntario que ahora se concede sin satisfacer sus deberes, incurrirán en apremio, sin más modificación ni requerimiento con el recargo del 20 por 100 por único grado, quedando este reducido al 10 por 100 si los satisfacen antes del día 1.º al 15 de Julio próximo.

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

Procedentes de Carcagente llegaron el sábado de la anterior semana los esposos D. Juan Sastre Colom y D.ª María Cardell Vallés.

De Alcira vinieron, el sábado último, los esposos D. José Elías Oliver y D.ª Catalina Labasa Valcaneras, con su hijita Marita.

De igual procedencia vino, el mismo día, el comerciante D. Antonio Rabasa Valcaneras.

Para pasar las vacaciones en esta ciudad, con sus familiares, vino estos días de Zaragoza el joven estudiante D. José Marí Arbona. Sean bienvenidos.

SALIDAS

Después de breve estancia aquí han regresado a Boulogne-sur-Mer D.ª Antonia Mayol Vda. de Rullán y su hija Sta. Francisca.

El jueves emprendió viaje hacia Belfort el comerciante D. José Oliver Magraner.

Para Madrid salió ayer, viernes, la distinguida señora D.ª Josefa Morey de Rovira.

Deseamos hayan tenido todos un feliz viaje

NATALICIOS

El día 6 de Mayo próximo pasado, el hogar de nuestro paisano D. Pedro Cardell Vallés y esposa, D.ª Irmgard Reichel Kunze, residentes en Chemnitz (Alemania), vióse alegrado con el nacimiento de una hermosa niña, a la que se ha puesto el nombre de Catalina.

Por tan fausto motivo plácenos enviar a los nombrados esposos nuestra más sincera enhorabuena.

De plácemes están también los distinguidos esposos D. José Ripoll Casals y D.ª Lola Estartús Rabasa por el nacimiento de su primogénito, una preciosa niña, que abrió sus ojos a la luz el domingo último, día 6 del corriente mes de Junio.

La recién nacida llevará el nombre de Ana María.

Reciban los nuevos papas, abuelos y demás familiares nuestro efusivo parabién.

EXÁMENES

En el Conservatorio de Música de Palma, y preparada por la profesora Sta. Magdalena Sampol Mayol, hase examinado de tercer curso de Solfeo y 3.º y 4.º cursos de Piano, habiendo obtenido la nota de sobresaliente, la jovencita Pepita Bonnin Casanovas.

Nuestra enhorabuena a la señorita Bonnin, extensiva a sus padres y profesora.

NOMBRAMIENTO

Desde hace unos días se encuentra entre nosotros el alto empleado de banca D. Julio Milla Martínez, que acaba de ser nombrado apoderado general del «Banco de Sóller» y desempeñará, además, el cargo de Sub-Director del mismo.

Nos complacemos en dar al señor Milla nuestra cordial bienvenida y en desearle que su estancia en esta ciudad le resulte placentera y provechosa para los intereses que viene a representar.

NUEVO CARTERO

Ha sido nombrado cartero interino de esta ciudad el joven D. Bartolomé Vicens Rullán, quien ha empezado a ejercer sus servicios, en sustitución de D. José Piña por traslado de éste a Palma.

HOMENAJE

Nos enteramos de que, con motivo de la próxima partida del señor Jefe de la Estación Naval de esta ciudad, D. Faustino Ruiz González, para su nuevo destino, un grupo de amigos piensan obsequiarle con un sencillo homenaje de despedida, que tendrá lugar, Dios mediante, el miércoles de la próxima semana por la noche en el Hotel Marina de la Playa.

BODA

El jueves, día 10, a las seis y media de la mañana, ante el altar de la Inmaculada de la parroquia, contrajeron matrimonio canónico la Srta. Josefa Paredes Sánchez y el joven D. Jaime Estarellas Castro.

Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el vicario Rdo. D. José Morey.

Apadrinaron al novio: su madre, D.ª Antonia Castro Rullán, y su hermano D. Miguel; de la novia fueron padrinos sus padres, D. José Manuel Paredes Miñado y D.ª María Sánchez Teruel.

Actuaron de testigos, firmando el acta, D. Miguel Estarellas Oliver, D. Juan Mayol Arbona, D. Jaime Orell Alcover y D. Miguel Estarellas Arbona.

Deseamos a los novales esposos plena y perdurable dicha en su nuevo estado.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Día 7.—Pedro Cocoví Serra, hijo de Gabriel e Isabel.

Día 9.—Antonio Bernat Roig, hijo de Antonio y Margarita.

MATRIMONIOS

Día 10.—Jaime Estarellas Castro, con Josefa Paredes Sánchez, solteros.

SE VENDEN

Una casa en la calle de Pablo Noguera n.º 41 de 2 pisos, patio, jardín, pozo, etc.

Un solar en la Playa de Sóller. Tiene una casita porche y los cimientos y alcantarillas para la edificación de una casa.

Una casa grande, con jardín, en la calle de José Antonio, con salida a la Avenida del General Godé.

Varias fincas rústicas y urbanas. Para informes dirigirse al anuncio n.º 177, en esta Administración.

BARTOLOMÉ BAUZA POU

Corredor de Comercio Colegiado

Operaciones que interviene:

Compra venta de VALORES, cobro de cupones, descuento de letras, créditos con garantía personal y de valores, hipotecas.

PALMA DE MALLORCA  
Escursach n.º 8

Teléfono 1984

VIDA RELIGIOSA

Las funciones actuales de esta semana en la Parroquia

El próximo pasado domingo, infraoctava de la Ascensión del Señor, a las siete y media se practicó durante la misa — como todos los días del presente mes — el ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, y a las diez se cantó Te Cía y seguidamente la Misa mayor, en la que oficiaron los Rdos. don Guillermo Fiol, D. Pedro A. Ordinas y don Nicolás Frau, celebrante el primero y ministros los demás. Ocupó la sagrada cátedra el Rdo. D. Rafael Sitjar, Arcipreste, quien explicó el Evangelio propio de esta dominica.

Por la tarde, a las cuatro y media, cantó la Comunidad Vísperas y Completas, y a las siete y tres cuartos se rezó el Rosario y se practicó solemnemente el ejercicio diario del mes consagrado al Divino Corazón, con exposición mayor.

\*\*\*

El lunes, día 7, después del ejercicio de la tarde en honor del Sagrado Corazón de Jesús, se cantó solemne Te Deum de acción de gracias por cumplirse en este día el 30.º aniversario de la toma de posesión del curato de esta ciudad por el Rdo. Párroco Arcipreste, D. Rafael Sitjar.

\*\*\*

El martes, día 8, durante la misa de las siete se practicó el ejercicio mensual acostumbrado, en honor de la Inmaculada Concepción.

\*\*\*

Esta mañana, también durante la misa de las siete, se ha practicado el que se dedica todos los meses el día 12 a Nuestra Señora del Pilar, y por ser la vigilia de la Pascua de Pentecostés, a las ocho y media se han empezado los actos litúrgicos propios de este día: Horas menores, canto de profesías, bendición de la pila bautismal, letanía de todos los Santos y Misa mayor, echándose al vuelo las campanas al toque de Gloria. Ha actuado de preste el Rdo. Cura-Párroco, ministrado por los Rdos. D. Pedro A. Ordinas y D. Nicolás Frau.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia del Hospital.—Mañana, domingo, día 13; Pascua de Pentecostés, empezará en esta iglesia un Triduo solemne, con exposición de Su Divina Majestad. Por la noche, a las ocho y media, habrá exposición y después del santo Rosario se cantará el sagrado Trisagio y acto continuo sermón por el Rdo. Sr. D. José Morey, vicario.

El lunes, día 14, a la misma hora, exposición del Santísimo Sacramento y Trisagio solemne. Y el martes, día 15, tendrán lugar los mismos actos del día anterior.

Comandancia General de la Base Naval de Baleares

INTENDENCIA

Debiendo verificarse un concurso comprensivo de diversos lotes para la adquisición de vestuario de Marinería e Infantería de Marina para todo el personal del Ramo, se hace público para conocimiento de cuantos tengan interés por el mismo, estando de manifiesto en las horas hábiles de oficinas (de 9 a 1 de la mañana y 4 a 6 tarde) el pliego de condiciones que ha de regir en el citado concurso en el Almacén de Vestuarios de esta Comandancia General, y debiendo tramitarse las proposiciones hasta el día 19 del actual inclusive.

Palma de Mallorca, 8 de Junio de 1943.—El T. C. de Intendencia, Intendente de Marina.

Firmado: Raymundo Fidel Martínez.

Bombas, forja, almazaras

Talleres Hispania

CUARENTA AÑOS ATRAS

25 Abril de 1903

La próxima cosecha de aceite en toda esta comarca promete ser bastante regular si no se malogra la cantidad de rapa que ha salido, por lo que los propietarios y colonos de olivares muestranse sumamente animados y satisfechos.

En la sesión ordinaria que celebró el Ayuntamiento el sábado último acordó suplicar a la Excm. Comisión Provincial se digne disponer lo conveniente para que el Arquitecto de la provincia pase a esta localidad a levantar el plano de la calle de Real, tomando por base de alineación las construcciones más modernas de dicha calle y autorizar la reconstrucción del edificio n.º 34 siguiendo la alineación de la casa n.º 32.

El martes por la mañana entró en este puerto el vapor «León de Oro» y tan pronto fueron descargados los variados efectos que trata empezó con gran actividad la carga de un gran pico de naranjos, limones y otros efectos que había ya preparados. Empezó nuevo viaje para Barcelona y Celta en la madrugada del jueves.

El «Boletín Oficial» de esta provincia ha publicado la relación nominal de los interesados en la expropiación que ha de efectuarse para la nueva alineación de la calle de la Trinidad, en la aldea de Biniaraix. Son éstos: D.ª Catalina Llabrés Pons, D.ª Catalina Colom Morell, Herederos de D. Antonio Magraner Bauzá y D. Francisco Trias Bernat, quienes podrán presentar las reclamaciones consiguientes contra la necesidad de la ocupación de los expresados terrenos en esta Alcaldía durante el plazo de quince días.

En la sesión científica que el Colegio Médico Farmacéutico celebró anoche, nuestro paisano y distinguido amigo el socio D. Pedro Serra Cañellas, médico de esta localidad, disertó sobre el tema «Medicación revulsiva en el tratamiento de la neumonía».

No obstante hallarnos en periodo muy avanzado de la estación primavera el precio de las naranjas y de los limones que se embarcan para Francia no ha experimentado alza alguna, pues vienen pagándose a razón de 7'50 y 7 pesetas la carga, respectivamente.

Driles de Sóller, propios para trabajos de caballero los encontrará en la

Sastrería Terrasa

Productos Lácteos GILI

En la Lechería de la calle de la Rosa n.º 7, se recibe todas las mañanas en servicio especial de camión

Leche fresca y pasteurizada

Llegada y venta al público desde las 7 de de la mañana.

OFICINISTA

ofrece sus servicios para realizar toda clase de trabajos a máquina (copia de documentos, instancias, solicitudes, circulares, etc.) Correspondencia comercial y privada. Asesoramiento administrativo particular. Reserva absoluta.

Para encargos e informes dirigirse a la calle del Hospicio, n.º 4.

Alumbrado y fuerza motriz

M. Cirerol (BATACH, 21.

Tiene el placer de anunciar a su amable y refinada clientela que, habiéndose inaugurado la temporada veraniega de 1943, puede ofrecerle gustoso su esmerado servicio de bar con sus renombrados Vermouts, apreciados refrescos, insuperables mantecados etc. etc.

Un servicio de «RESTAURANT» a precios económicos se pondrá durante la temporada, a la disposición de nuestros apreciados clientes.

«BAR CRISTAL», TEL. 93 SOLLER o en el «TRIANON KIOSCO», PLAYA DE SOLLER

## ¡SOLLERENSES! ¡EXCURSIONISTAS!

Todos los domingos y días festivos, la dirección os ofrece un servicio de CANOA para excursiones: PLAYA de TUENT, LA CALOBRA, TORRENT de PAREIS, y por las tardes, paseos marítimos por la costa brava de las cercanías del Puerto, a precios módicos.

Los billetes para excursiones pueden adquirirse exclusivamente en

## En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 14 de Abril de 1943

### Los que asisten

Tuvo lugar bajo la presidencia del señor Alcalde accidental, D. Nicolás Arbona Oliver, y a la misma asistieron los gestores señores Bonnin, Garau, Aguiló, Castañer, Colom, Alcover y Deyá.

### Acta sesión anterior

Fué leída y aprobada el acta de la anterior sesión.

### Pagos

Se acordaron pagos por diversos servicios municipales.

### Permisos para obras

Después de la lectura de las correspondientes instancias, se acordó conceder permiso para realizar obras particulares a los vecinos siguientes: D. Guillermo Mayol Muntaner, como encargado de D.ª María Oliver; D. Guillermo Morell March, como encargado de D.ª Antonia Siquier, y D. Damián Llabrés Esteve, en nombre de D.ª Catalina Juliá.

### A informe del Sr. Ingeniero

Se resolvió pasar a informe del señor Ingeniero encargado de la carretera de Palma al Puerto de Sóller una instancia promovida por D. Salvador Borrás Rullán, mediante la que solicita permiso para reconstruir un muro de sostenimiento de una acequia.

### Sobre bajas del arbitrio del Inquilinato

Vistas las correspondientes instancias, se acordó conceder a partir de esta fecha la reducción del 50 por 100 sobre el arbitrio del Inquilinato a D. Carlos Pardo Delgado y D. Pedro Antonio Bernat Vicens, por haber acreditado ambos ser beneficiarios del régimen de Familias Numerosas, de 1.ª categoría.

### Baja de arbitrios

Después de la lectura de la correspondiente instancia, se acordó dar de baja del Padrón general de arbitrios municipales, por el concepto de acometidas a la alcantarilla pública, la casa n.º 48 bis de la calle de Isabel II.

### Suspensión ejecución expediente por falta de pago de un arbitrio

Habida cuenta de la correspondiente instancia, se acordó suspender la ejecución contra la vecina D.ª Paula Cladera Ripoll con motivo del expediente de apremio que se le instruye por el Agente ejecutivo del Ayuntamiento por falta de pago de un arbitrio municipal y, en consecuencia, declarar partida fallida la cantidad que adeuda, por las razones alegadas.

### Denegación de bajas del arbitrio de Inquilinato

Vistos los informes emitidos por el Capataz de la brigada municipal de obras a las correspondientes instancias, se acordó denegar varias peticiones de baja del arbitrio sobre el Inquilinato.

### Extracto de acuerdos

Se acordó aprobar el extracto de los acuerdos tomados por la Comisión Gestora en las sesiones celebradas durante el mes de Marzo último, y remitirlo al Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia para su publicación en el «Boletín Oficial».

### Cumplimiento de un servicio

Se acordó dar cumplimiento a lo ordenado en un oficio remitido por el Gobierno civil de esta provincia, referente a la remisión de unos datos sobre construcciones, interesados por el Sr. Jefe del Sindicato Nacional de la Construcción.

### Sobre declaración de un camino municipal

Se acordó facultar al Sr. Alcalde para que prosiga dentro del plan indicado por D. Ramón Castañer Caparó las gestiones encaminadas a la formalización de todo lo necesario para declarar definitivamente camino municipal el denominado del «Pont de Ca'n Vives», y que para todos los efectos municipales revista ya desde este momento el carácter provisional de camino municipal.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

## CRONICA DEPORTIVA

### FUTBOL

#### Campeonato Liga Mallorca. Domingo en Porreras: Sóller 1, Porreras 4.

En el partido más decisivo para su clasificación tuvo el Sóller su peor actuación de la temporada y sucumbió ante el Porreras por 4 a 1, resultado que aleja definitivamente al equipo local Sóller de los primeros lugares de la competición de la Liga.

El partido había despertado mucha expectación en esta ciudad y fueron en gran número los aficionados sollerenses que se trasladaron a Porreras para presenciar el encuentro y animar a los suyos en esta difícil prueba, pues el partido en el campo del Porreras se conceptuaba sería reñidísimo.

La actuación de los sollerenses defraudó a sus seguidores, pues si bien se creía difícil conseguir la victoria, nadie preveía que la derrota fuese por tan abultado tanteo. Fallaron en el equipo de manera absoluta, la pareja defensiva y los medios alas, que tuvieron una actuación flojísima, y creemos difícil que pueda ser repetida una tarde tan llena de fallos y desaciertos. De esta actuación se resintió el juego general del equipo, que actuó con nerviosismo, no rindiendo lo que de él se podía esperar. Por contra, al decir de la gente aficionada de Porreras, este equipo había tenido la mejor actuación del campeonato, y así no es de extrañar se produjera un resultado algo fuerte.

Hubo causas que influyeron en la actuación del Sóller y que conviene tener en cuenta para colocar las cosas en su lugar. El Sóller había jugado un partido agotador el día 30 ante el Pollensa, del que salieron lesionados Abeijón y Agustí; el jueves hubo desplazamiento a Inca con otro partido difícil del que Abeijón acabó de resentirse, Pazos quedó descalificado por un partido, y Agustí quedó inútil para ir a Porreras; ante este equipo faltó, además de Pazos, el interior derecha, obligando a cambios en el equipo. Los titulares que actuaron se resentían del esfuerzo realizado en los dos partidos precedentes, o sea que el Sóller en ocho días había jugado tres duros partidos de campeonato, con dos largos desplazamientos. Tal vez, con el adecuado descanso, y estando los jugadores en mejor forma física, pudo haber sido otro el resultado del partido en cuestión, opinión que con nosotros comparten muchos aficionados que presenciaron el encuentro.

\*\*\*

En la primera parte, el extremo Bordoy, de un tiro imponente al ángulo, marcó el primer tanto para el Porreras. Empató el Sóller por mediación de Mayol de un tiro fortísimo. Cuatro minutos antes del descanso Abeijón falló un despeje de puños y fué el segundo gol para los encarnados, quienes al minuto escaso marcaban el tercero, de otro tiro magnífico de fuerza y colocación.

Al minuto de reanudado el partido un doble fallo de los defensas sollerenses permitió a Suñer marcar el cuarto tanto.

El partido, si bien tuvo pases de mayor dominio del Porreras, fué en general bastante equilibrado, aunque siempre más peligrosos los ataques de la delantera porrerense, que tuvo ante sí unos medios alas y unos defensas que facilitaron en gran manera su actuación.

Arbitró bien el Sr. Salom, que estuvo ayudado en las líneas de toque por Bonet y Font; los equipos fueron:

Porreras: Torres-Barceló, Liras, Ribas II, Ribas I, Mora Barceló, De las Heras, Suñer, Sampol, Bordoy.

Sóller: Abeijón-Estades, Herrera-Bosch, Martí, Pastor-Enseñat, Valle, Mayol C., Bauzá, Rullán.

Antes del final de la primera parte, Pastor perimentó su puesto con Valle, teniendo éste una actuación más afortunada en la línea de medios.

\*\*\*

El otro resultado del domingo fué: Alaronense 1, Nacional 6.

### Clasificación

Equipos	J	G	E	P	Goals		Puntos
					F	C	
Porreras	7	4	1	2	14	11	9
Pollensa Av.	6	4	0	2	7	10	8
Sóller	7	3	0	4	20	11	6
Nacional	5	3	0	2	10	7	6
Alaronense	6	1	1	4	8	21	3

### Partidos para mañana

Porreras Nacional Pollensa-Alaronense

#### Para mañana, Copa Revancha. «C. D. Alcázar» «C. D. Sóller»

Aprovechando las fechas libres del Campeonato de Liga, mañana se enfrentarán en el Camp d'En Mayol los primeros equipos del Alcázar y Sóller, grandes rivales en el terreno deportivo. Este será el primer partido de los dos concertados para disputarse una Copa Revancha: el segundo se jugará el día 27 del actual.

Estos partidos, que son de revancha del último Torneo Copa Sóller, han despertado una gran expectación entre la afición sollerense pues siempre han resultado grandemente emotivos los partidos entre el Alcázar y Sóller, que además pondrán todo su interés en la adjudicación del trofeo en litigio, pues va en ello su honrilla deportiva. Como se recordará, el Alcázar ostenta el título de campeón de Mallorca amateur.

En este partido habrá novedades en la alineación del Sóller, según se nos informa, debutando un delantero centro catalán y posiblemente una defensa. Reaparecerá Agustí, ya completamente repuesto de su lesión.

Los jugadores convocados son: Abeijón, Forteza, Estades, Herrera, Bujosa, Pastor, Martí, Valle, Bosch, Enseñat, Agustí, Costa, Bauzá, Rullán, Mayol G.

Arbitrarán un réferé colegiado. El partido empezará a las siete de la tarde.

\*\*\*

En este partido será probablemente el de despedida de los notables jugadores Abeijón y Herrera, que tienen que marchar próximamente a la península.

Por el amor al club que han demostrado siempre en defensa de sus colores poniendo el máximo de entusiasmo, no dudamos que el público al salir dichos jugadores al campo les hará una calurosa demostración de su cariño y aprecio, a los que tanto han hecho en defensa del C. D. Sóller, en especial al guardameta Abeijón que tan notables actuaciones ha tenido y que de tanta popularidad goza en esta ciudad: -J.

### Campeonato Local de Ping-Pong

Durante esta semana se han celebrado diez y nueve partidas de campeonato, empezando a destacarse los ases locales de la pequeña roqueta.

La partida más interesante de la semana ha sido la que el viernes jugaron los dos favoritos para el primer puesto, A. Aguiló contra M. Forteza, en la que se adjudicaron un punto cada uno después de igualados sets. Han quedado clasificados así:

#### 1.ª categoría

	J	P	E	G	Puntos
A. Aguiló	6	0	3	3	9
P. J. Pastor	4	0	1	3	7
A. Celiá	5	0	5	0	5
M. Mas	5	2	2	1	4
J. Santos	5	2	2	1	4
J. Alabern	4	1	2	1	4
M. Forteza	4	1	2	1	4
A. Gallego	3	1	2	0	2
B. Celiá	4	3	1	0	1

#### 2.ª categoría

	J	P	E	G	Puntos
Franco Roig	4	0	2	2	6
S. Oliver	3	0	1	2	5
F. Vails	2	0	1	1	3
L. Lladó	2	2	0	0	0
A. Valls	2	2	0	0	0

DRIVE.

## DE TEATROS

### FANTASMA

Esta noche ofrece el «Fantasma» el estreno del film policíaco inglés *Es un periodista*, película que encierra un enorme interés, es la que hay intriga y comicidad de buen ley.

Los productores cinematográficos no desperdician momento para mostrarnos al profesional del periodismo como paladín de toda causa noble y justa, pero también nos lo muestra con más inusitado celo que cabe dentro de la misión del periodista, el que ya incumbe a la policía; tanto es así que en Nueva York el gangster, el indeseable o el ególatra ve en el reporter a su enemigo al inmiscuirse éste en asuntos que están dentro de la jurisdicción policíaca.

En *Es un periodista* se da otro golpe a la intuición y dotes observativos del periodista que incluso se atreve a publicar una información de un crimen que sólo bulle en su imaginación para vengarse del director del periódico que le despidió; crimen que se perpetra realmente hora después de darse la información.

La película tiene todos los atributos que llevan directamente al éxito en todos los aspectos de la cinematografía, y también acredita una vez más cómo la sagacidad del periodista es un poderoso aliado para desenmascarar y vencer al adversario.

Lo gracioso y lo emocional son los factores que prevalecen en este bien concebido film, magníficamente interpretado por los famosos artistas ingleses Barry E. Barnes y Valerie Hobson.

Forma programa con esta película la reposición del espectacular film histórico *Catalina de Rusia*, cuyo emotivo e intrigante asunto está realzado por la magistral interpretación de E. Bergner y D. Fairbanks Jr.

### ALCAZAR

El terror de Fu-Manchú se acaba. Esta noche se estrenará la tercera y última jornada de la interesante serie de aventuras *Los tambores de Fu Manchú*, en la que se da fin a las maquinaciones terroríficas del siniestro doctor chino.

En dos semanas sucesivas Fu-Manchú con todo su maléfico poder no ha sabido desprenderse de sus perseguidores. Les ha precipitado desde aviones sin mando, les sometió a torturas sin cuento y por último en la gruta de Ghengis Khan les dejó encerrados, bajo una lluvia espantosa de estalactitas; pero siempre han logrado salir indemnes los valientes perseguidores de Fu-Manchú.

En esta última jornada, titulada *La derrota de Fu Manchú*, el astuto y satánico doctor oriental recurre a todos los medios para conseguir su dominador empeño de apoderarse del cetro.

Aunque se ve raptado por sus perseguidores, consigue levantar las tribus en su ayuda y hacer arder las montañas en rebelión, sorprendiendo a la guarnición de Branaphur. El cetro está aún en trance de ser recuperado para sí.

Si lo llegara a tener, Fu-Manchú haría creer, proyectándolo en la alta noche, que él es dueño de la situación; pero la importancia del maquiavélico chino acabará desengañando a sus fieles seguidores, a la vez que la incesante búsqueda de Allan Parker y Sir Nayland Smith, terminará para siempre con la banda de Fu-Manchú y su hija Fah lo Sué.

De complemento será proyectado el film español *Muñequita*, un delicioso cuento de amor para todas las edades, adaptación de la célebre novela de Rafael Pérez y Pérez, creación de la ideal pareja del cine Josita Hernán y Rafael Durán, con la colaboración de la armada española.

NEVERAS «FRISAN»  
Auto Electricidad S. A.—Palma